

NaBai plantea a Corpas que destituya al director de Bibliotecas por la "censura" de periódicos

Solicita al gobierno que haga respetar la autonomía de gestión de los bibliotecarios. Pide la comparecencia parlamentaria de Asnabi y aboga por centros "plurales" con un "amplio abanico de fondos".

PAMPLONA. El grupo parlamentario de NaBai preguntará en el próximo pleno al consejero de Cultura, Juan Ramón Corpas, "si ha pensado en destituir del cargo al director del servicio de Bibliotecas, Fermín Guillorme" después de que se hayan "censurado" dos periódicos en la biblioteca de Barañáin. "Nos parece que es muy grave, es un ataque a la libertad de los ciudadanos a la hora de elegir qué quieren elegir y para eso tiene que haber unos fondos amplios, diversos. Cuanto mayor sea el abanico ideológico, periodístico, mayor número de ciudadanos entraran en esa biblioteca", expuso Patxi Telletxea, quien abogó "por respetar la autonomía de los profesionales" que trabajan en estos centros.

Telletxea recordó que el 28 de enero el concejal de Cultura de Barañáin "comunicó a los bibliotecarios que no se iba a comprar más Gara y Berria (único periódico en el mundo que se edita en euskera)", basándose para ello en criterios económicos, a lo que los funcionarios alegaron que "es el Gobierno foral el que tiene que decidir" y, como mantiene la UNESCO, "hay que preservar la capacitación técnica de los bibliotecarios a la hora de elegir los fondos". Sin embargo, Guillorme ratificó esta postura en una circular al "instar a los trabajadores a que procedan a cancelar ambas suscripciones", dijo.

Telletxea, que estuvo acompañado por las parlamentarias María Luisa Mangado y Paula Kasares, criticó que "los políticos no debiéramos de meter nuestras sucias o limpias manos para elegir qué libros o periódicos se incluyen, porque puede pasar que en unos ayuntamientos solo se compre un tipo".

Ante la "no adecuada intervención del servicio de bibliotecas y para evitar que se repita en el futuro", NaBai presentó una moción pidiendo "al Parlamento que inste al Gobierno a respetar y hacer respetar a los municipios la autonomía de gestión de la biblioteca pública que realizan los profesionales bibliotecarios garantizando la dirección técnica de la biblioteca y la gestión de sus recursos y servicios". Además, solicita al Ejecutivo que garantice "que los fondos documentales reflejen la diversidad cultural e ideológica; el libre acceso a la información, al conocimiento y a la cultura en las bibliotecas; así como la construcción de una sociedad de la información democrática, abierta y transparente".

Sesión

Igualmente, reclamó la comparecencia en sesión de trabajo de la Asociación Navarra de Bibliotecarios (Asnabi) en la Comisión de Cultura y Turismo "para que nos hablen sobre los criterios de neutralidad e independencia que debieran de tener las bibliotecas y sobre los convenios que tienen firmados con el Gobierno de Navarra en los cuales se salvaguarda la independencia y la libertad de los técnicos bibliotecarios".

Telletxea concluyó diciendo que estos centros "tienen que ser lugares amplios donde quepan todos. Cuanto más amplio sea el abanico de fondos, más plural será la biblioteca y más gente diversa entrará y ese el objetivo de las bibliotecas, la diversidad". >m. pérez